

¡Muchas gracias!

- ✓ A quienes nos visitaron en nuestras 1^{ras} Jornadas de Puertas Abiertas.
- ✓ A todos los padrinos que respondieron la encuesta que elaboramos en el marco del Diagnóstico Institucional que Cimientos está llevando adelante.
- ✓ A AACREA por invitarnos a estar presentes en el "Piso del compromiso" que organizaron dentro de su XVII Congreso Nacional "Somos parte de una Argentina posible".

Cena Anual 2004

El jueves 9 de septiembre tuvo lugar nuestra 4º cena de recaudación de fondos, con el fin de posibilitar el crecimiento y fortalecimiento de los programas que Fundación Cimientos lleva adelante.

La misma se realizó en la Rural de Palermo, gracias al apoyo del Grupo Unidos del Sud.

Nos acompañaron cerca de 500 personas que disfrutaron de un riquísimo menú que, como en años anteriores y en forma voluntaria, prepararon para nosotros los chefs de la Asociación Culinaria Argentina.

El Grupo Clarín sponsoró este evento y varias organizaciones y personas compraron mesas especiales, publicaron avisos en el programa de la noche o donaron productos y servicios, haciendo de este evento un éxito que nos permitirá continuar creciendo y trabajando por la educación de nuestros chicos.

Queremos agradecer especialmente a todos los presentes por su apoyo que permite que muchos chicos, docentes y escuelas hoy sueñen y trabajen por un futuro mejor.

cimientos

Fundación para la Igualdad de Oportunidades Educativas

Capacitación Encargados de Acompañamiento

Los días 15 y 16 de julio se llevó a cabo un *Encuentro de Reflexión y Análisis* en el auditorio de la Sociedad Rural Argentina, del que participó el equipo de la Fundación Cimientos, tanto los encargados de acompañamiento (EAs) del *Programa de Becas* y del *Programa de Apoyo a Escuelas* como el equipo de supervisión. El encuentro resultó muy enriquecedor, dando lugar a la reflexión y al intercambio de opiniones y experiencias entre EAs.

Nos decía Constanza Arias, Encargada de Acompañamiento de becados de Tucumán:

"Los aportes son muchísimos: para el acompañamiento me dejó varias actividades que puedo empezar a implementar y objetivos para plantear; para el desempeño de mi rol me dejó la charla sobre Resiliencia con todo lo que ella impactó en mí; a nivel personal me deja la enorme satisfacción de ser parte de un equipo de gente que además de admirar, muestra permanentemente el deseo de contribuir a nuestra sociedad. Un equipo que trabaja con mucho profesionalismo pero también con la calidez humana necesaria para que esta distancia que físicamente nos separa no se sienta tanto".

**¡Bienvenida
La Ley Solidaria al
sistema de padrinazgos!**

PROGRAMA DE VOLUNTARIADO

Este año Cimientos ha implementado un Programa de voluntariado que tiene como objetivo ser un canal abierto para el desarrollo del compromiso social de personas identificadas con la misión de la organización. Los voluntarios son personas que se acercan espontáneamente y nos brindan su capacidad, su tiempo y sus talentos. Nos ayudan tanto en las tareas administrativas como en la organización de las Jornadas de Encuentro de Becados. Por esta vía les hacemos llegar nuestro más sincero agradecimiento por la constancia, por el compromiso y por permitirnos unir fuerzas para contribuir a la igualdad de oportunidades educativas.

Desarrollo de Programas

Programa de Apoyo a Escuelas Rurales

A lo largo de varios meses Cimientos estuvo estudiando la realidad de las escuelas rurales de la provincia de Buenos Aires. El trabajo nos permitió ver que estas escuelas generalmente sólo atienden EGB1 y 2 y que el tamaño de su matrícula depende de la zona donde estén ubicadas. Según la cantidad de alumnos, varía la conformación del equipo docente desde una sola persona a cargo de la totalidad de los grados (en las escuelas unitarias), hasta un docente por grado.

En los casos de escuelas unitarias o bidocentes, la conducción del proceso de enseñanza-aprendizaje se lleva adelante con técnicas de clases múltiples o para la atención de grados simultáneos. El trabajo con plurigrado representa para los docentes un importante desafío.

Los recursos didácticos con que cuentan las escuelas varían de una institución a otra, sin embargo hay denominadores comunes en la falta de elementos básicos.

Cimientos plantea el *Programa de Apoyo a Escuelas Rurales*, que consiste en el apoyo económico y la orientación profesional a estas escuelas para la implementación de proyectos tendientes al mejoramiento del proceso de enseñanza-aprendizaje en Lengua y Matemática para el 1° y 2° ciclo de EGB. La invitación a las escuelas a participar del programa incluye la posibilidad de recibir asesoramiento y capacitación para la elaboración y desarrollo de los proyectos. El acompañamiento que se hace a lo largo del año implica la realización de instancias conjuntas de trabajo, en las cuales los participantes de una misma zona comparten sus experiencias, reflexionan sobre las mismas y replantean su accionar. Una vez al año, tiene lugar un Encuentro de Educadores para todos los participantes como espacio colectivo de formación e intercambio de las diferentes experiencias, logros, dificultades y desafíos institucionales.

Programa de Becas

Jornadas de Encuentro de Becados

Queremos compartir con ustedes el trabajo realizado en estos últimos meses en la organización de las **Jornadas de Encuentro de Becados**.

Teniendo en cuenta que este año son **1634** los becados en todo el país, Cimientos ha decidido organizar **22 jornadas** en diversas localidades.

Hemos definido un plan de trabajo específico de las Jornadas de Encuentro de Becados que consta de 6 encuentros con temáticas específicas de acuerdo a la cantidad de años de participación de los chicos en el *Programa de Becas*.

En las mismas nos proponemos:

- ✓ Ofrecer un espacio de encuentro, intercambio y conocimiento entre los becados que participan del *Programa de Becas*, el equipo de Cimientos, padrinos y voluntarios.
- ✓ Compartir experiencias, ideas, sentimientos y expectativas con relación a su participación en el *Programa de Becas*.
- ✓ Afianzar la conciencia de la importancia de la educación como medio de desarrollo y crecimiento personal.

Ya han tenido lugar las primeras 13 jornadas en las ciudades de Formosa, Corrientes, Tucumán, Vicente López, Comodoro Rivadavia, Santiago del Estero, Mar del Plata, Neuquén, Río Grande, Concordia, Munro, Córdoba y Catamarca. Durante las mismas los chicos profundizaron en temas de responsabilidad y libertad, descubriendo que ellos mismos pueden ser protagonistas de sus vidas y que con esfuerzo pueden lograr sus objetivos. Así, regresaron a sus casas con propósitos concretos para mejorar su desempeño escolar.

¡Felicitaciones a todos los encargados de acompañamiento y a los supervisores por su empeño y dedicación; y ánimo a quienes aún están trabajando para que las 9 Jornadas que restan tengan idénticos resultados!

Programa de Apoyo a Escuelas “Nuestros chicos en la escuela” Encuentros de Intercambio Zonal de Experiencias Educativas

Una vez que comenzaron a implementar sus proyectos, los docentes de las escuelas que se encuentran participando de este programa, plantearon la inquietud de conocer los proyectos que otras instituciones implementan en sus ciudades.

A partir de esta iniciativa, Cimientos organizó Encuentros de Intercambio Zonal de Experiencias Educativas en EGB 3. Han participado de los mismos directivos, docentes y responsables de la implementación de los proyectos y los supervisores escolares de las ciudades de Corrientes, Rosario, Neuquén, Santiago del Estero y Rosario. Éstas constituyen instancias de encuentro entre los participantes del *Programa de Apoyo a Escuelas* de una misma ciudad con el propósito de compartir las experiencias, logros, dificultades, desafíos y aprendizajes de los proyectos. De esta forma, los docentes pueden reflexionar sobre su propia práctica, conocer otras experiencias, enriquecerse a través del intercambio con pares y enriquecer su tarea escolar.

Durante el mes de octubre se realizará el Encuentro de Educadores en la ciudad de Buenos Aires del que participarán los responsables de los 30 proyectos ganadores del *Programa de Apoyo a Escuelas*.